
Compte-Rendu
de l'Assemblée Générale

de l'Association Linux-Nantes
du 12/10/2024

Début de l'AG à 15h02.
Adhérents :

• 43 dont 1 personne morale

Émargement et procurations : 
• Claude ARNOULD (Président) portant procuration pour Yvette EDMERY
• Christian GATEAU (Secrétaire) portant procuration pour Jean-Michel FLOCH  
• Olivier PETIT (Trésorier) portant procuration pour Anne NIEDERLISPACHER  
• Eric PUGLESI-CONTI (membre du CA) portant procuration pour Marc DUBUET
• Christophe PETIT (membre du CA) portant procuration pour Christine CHURIE-LE-GOAL
• Bertrand DELAUNAY portant procuration pour Aude RAVERDY (membre du CA)
• Thierry ARNULF portant procuration pour Marc THOMAS

10 présents + 7 procurations, soit 17 votants

Arrivée de Gilbert CHAPEAU vers 17h.

Ordre du jour
1. Bilan moral
2. Bilan financier
3. Constitution du CA
4. Questions diverses et actions pour l’année à venir
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Bilan moral

Permanences
• en général, 5 personnes (un peu toujours les mêmes)
• arrivée de Bertrand (l’année dernière) et de Thierry qui donnent un coup de main
• légère baisse du nombre d'installations de Linux
• hausse  importante des dépannages (gens qui veulent garder leur machines et/ou qui 

cherchent à s'informer ou se former aux logiciels libres)
• également demande d’aide pour des smartphones : nous y répondons plus ou moins bien, 

pensez à donner les coordonnées du repair café numérique à La Générale

2021-2022 2022-2023 2023-2024
Nombre de permanences 20 20 20
Installation simple 17 15 12
Dual boot 5 11 8
Réinstallation 6 6 5
Mise à jour 3 6 3
Dépannage système /logiciel 15 24 24
Dépannage matériel 4 12 22
Info formation 5 13 25
Total 55 87 99
Moyenne 2,75 4,35 4,95
Remarque : sur le tableau, on ne comptabilise pas les aides à distance par Internet, ou les actions 
individuelles (notamment Claude).

La Générale
• problème de place / de rangement
• mais surtout problème de disponibilité pour 2 samedis après-midi par mois
• Olivier a voulu payer la cotisation à Pierre lors du forum des associations de la Générale et il

lui a dit « plus tard » ensuite à l'AG de la Générale de la semaine suivante : leur Bureau a 
décidé « de ne pas [se] réengager pour 2025 pour l'accueil de [notre] permanence »

• on va voir si on y va jusqu'à la fin de l'année vu le « bazar » que c'est d'y aller

Participation à des événements extérieurs
• Forum des cultures numériques (organisé par dans le cadre de Nantes Digital Week)
• Biens contents d'y être allés
• Cécile est en attente de la réponse à son questionnaire
• N.B. : 320€ de participation pour la Manu pris en charge par la Mairie

Il n’y a pas eu de dons à B17 ou des membres cette année.

Claude constate qu’il n'y a pas eu d'animations ni d'ateliers et qu’il faudrait peut-être en proposer 
sur des sujets porteurs ?

• Rappel : ne pas poster sur plusieurs listes à la fois !
• Vérifier si Codimp n'est plus sur la liste membres si il avait été inscrit par erreur

Vote : Unanimité
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Bilan financier
cf. le document d'Olivier en PJ : Comptes 2023/2024

Totaux : Soldes :
• Recettes :1 411,95 €
• Dépenses :1 260,20 €
• Excédent :151,11 €

• Livret :3 830,95 €
• Compte :1 109,90 €
• Caisse : -55,06 €

Comme beaucoup de personnes viennent aux permanences et payent leur cotisation en espèces, le 
trésorier a viré 400 € sur le livret d'épargne et 200 € sur le compte.

Comme il a viré trop d'espèces, il y a un déficit de 55 € sur la caisse dû aux factures OVH et au 
forum des cultures numériques du 21/09/24.

Pour OVH (hébergement du serveur et nom de domaine), Christophe paie les factures et le trésorier 
le rembourse en espèces.

Pour la B.P.G.O., nous n’avons toujours pas d'accès Internet au compte car il y a un problème 
d'identification sur le site de la banque. Il faut installer l'application de la banque sur un smartphone.

Y-a-t-il un moyen de ne pas passer par l'application sur smartphone ?

Olivier contactera la banque pour ce problème à la prochaine remise de chèques.

Bertrand parle d’un boîtier type calculatrice pour la saisie d’un code.

Adhérents :
Nous sommes revenus à 43 comme en 2019 avant la COVID.

Il faut relancer les ré-adhésions.

Pour la nouvelle année, nous avons déjà 2 nouveaux adhérents rencontrés au forum des cultures 
numériques.

La période de cotisation va de septembre à août.

La période de comptes va du 01/10 au 30/09.

Le trésorier gère le fichier des adhérents, le secrétaire l'inscription sur la liste des membres.

Christophe et Olivier doivent depuis longtemps mettre à jour la liste des membres pour les anciens.

Vote : Unanimité
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Constitution du C.A.
Aude a dit : « je ne suis pas candidate sauf s'il manque du monde ».

Thierry se présente :
• depuis 25 ans dans l'informatique
• ancien comptable
• « Hacktiviste »

◦ notamment respect de la directive « Ayrault » dans les universités
◦ n'est plus adhérent de l'APRIL suite aux dissensions autour de RMS

• installe des Linux depuis des années pour les copains
• se « découvre » au sein d'une association
• propositions autour de la communication

◦ IRC ?
◦ cf. plus bas dans les questions diverses

• Système "Bénévalo" ?
• bénévolat valorisé
• comptable
• peut servir à demander des subventions

On propose qu'Aude soit sortante et remplacée par Thierry.

Vote : Unanimité
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Questions diverses et actions pour l’année à venir

Relations avec B17 et CAG
Le Collectif d'Auto Gestion de B17 se réunit toujours tous les premiers mercredis du mois.
Linux-Nantes est membre fondateur de l'association B17 qui gère l'étage et est composée des divers 
membres (associations, collectifs, autres groupes, …).

Parmi les "nouveaux" arrivants il y a Illegal Team qui a notamment demandé d'envoyer aux 
membres de B17 un message les invitant à une journée de réflexions et déconstruction autour du 
racisme systémique à B17 dont la forme a pas mal heurté certains membres de Linux-Nantes..

A l'avenir, Il faudrait passer par le CA ou même faire un CAE avant  de transmettre un message de 
ce type aux membres.

Il semble qu'il y ait de plus en plus de groupes "extrémistes" (le mot à la mode serait "wokisme") à 
B17, ce qui fait qu'une partie de Linux-Nantes n'a pas forcément envie d'y rester.

Il y a maintenant des réunions non-mixtes ou racisées qui paraissent contraires à certains d'entre 
nous aux objectifs initiaux de B17 (à préciser que nous ne n'y sommes pas opposés à l'AG de B17 
de l'année dernière)..

Certains membres ne se sentent pas à l'aise, voire pas forcément en "sécurité" en passant sans 
prévenir.

Il faut continuer d'aller au CAG (vote par consenssus) et aux AG (vote à la majorité, pour les 
décisions les plus fondamentales).

C'est presque toujours Claude qui y va : il faudrait d'autres membres (c'est d'ailleurs souhaité par 
B17), et aussi que deux personnes y aillent pour avoir plus de poids.

Parfois on a l'impression de tentatives de manipulation des faits ou des textes :

• par exemple à l'avant dernier CAG, il a été dit, en substance que "des assos qui se prétendent
antiracistes devraient organiser systématiquement des ateliers" sur le sujet ; à cela,  
FAIMaison a rétorqué la plupart des associations ne revendiquent pas 'antiracistes', que 
FAIMaison n'était pas opposé à ces réunions, mais que ce n'était pas l'objet de leur 
association.

• au cours du même CAG il a été avancé que la dernière AG avait préconisé des réunions sur 
le racisme pour tous les membres de B17 : le texte du CR sous les yeux, la personne a du 
admettre qu'il n'en était rien.

Le problème se pose souvent avec Illegal Team, on vit bien avec Transphère, par exemple.

Il faudrait aussi retrouver et relire les statuts de B17.: cf. http://bellamy17.free.fr/ ; on y trouve le 
projet, le réglement intérieur etc.
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Mise à jour des machines en libre service
Il serait temps de refaire un « master » car la distribution actuelle est basée sur Ubuntu 22.04 (plus 
de deux ans).

Claude enverra à la liste « membres » et à la liste « forum B17 » un mail pour recenser les 
personnes intéressées par le projet :

• choix de la distribution (il y a une machine avec une demi-douzaine de distributions pour 
faire des tests, mais elle est lente)

• constitution de la machine (installation du système et des logiciels, réglages)
• clonage de la machine pour distribution sur tous les postes
• utilisation éventuelle de machines virtuelles avec VirtualBox

Demande de salle à la Mairie de Nantes ?
• il y a un dossier à remplir
• la demande est à faire en février 2025 pour septembre 2025
• le thème informatique peut nous rendre "attractifs"
• est-ce que Bénévalo (bénévolat valorisé) : https://www.april.org/fr/benevolat-valorise) serait

intéressant ?
• est-ce qu'on le fait seulement si on n'a pas trouvé ?

Pour une autre salle :
Eric est adhérent de l'Atelier qui se pose toujours des questions sur un déménagement qui coûterait 
cher, mais il faudrait 6 000 € pour faire des travaux d'isolation ici.

Martine (re)parle de la Bugallière à Orvault.

Il y a aussi la Maison du Libre (derrière l'Eléphant) à Hyperlien : KO pour le samedi car il faut la 
présence d'un salarié pour ouvrir et fermer.

Claude demandera à Aude si elle a d'autres idées.

Claude va se renseigner sur le Centre Socio-Culturel de Plaisance.

Olivier est allé aux CEMEA pour les jeudis du libre (à Saint Jacques, 3 minutes à pieds de Pirmil) 
pour leur causer et faire éventuellement des actions communes.

Déménagement / tri du matériel ?
• il faudrait venir en semaine
• inventaire
• ne pas jeter le ou les écrans à tube [je pensais qu'il n'y en avait plus]
• Claude, Eric, Christian, Olivier peuvent s'en charger
• jeter le maximum ensuite, emmener tout ça a Envie ?
•  Claude contacte Dominique pour savoir si on jette aussi ceux de l'Ecole Pop de la grande 

salle qui sont encore plus vieux ?
• déplacer 2 ou 3 PC en libre service dans la grande salle ?
• Olivier à 4 PC de l'asso chez lui + 2 autres
• PC portable 18,4" de notre association en panne à réparer
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Trop de messages sur la liste membres, comment faire ?
Outils :

• Forum (Thierry) => bazar à gérer
• IRC (à l'ancienne) ?
• BBB de FAImaison ?
• Mastodon ?
• Signal FOSS ?

Ca pose un problème général de disponibilité et d'exigence de résultat.

On n'est pas des dépanneurs, même si on a un peu commencé à cause du COVID.

Qui gère ?

Règles :
• Dire (sur la liste) de venir à la prochaine permanence du ...
• Contacter la personne directement si on se sent compétent

Participation à des évènements comme Nantes Digital Week ?
OUI !

Avec MédiaGraph, les CEMEA et les autres assos Maison du Libre, ACIAH, Contrib'Atelier, ...

Il faut garder le contact, et y aller en « touriste » pour voir ce qu'ils font.

Ferons-nous quelque chose à Libre en Fête (au printemps) ?

Thème du site web / contenu
Christian n'a rien à montrer, mais ce n'est pas grave.

OK pour le bandeau.

Contenu ?
• statuts, RI, ... à vérifier
• compte-rendus d'AG
• reprendre des choses de l'ancien site en les mettant à jour
• modes d'emploi sans faire doublon avec les sites existants
• remettre en route une galerie de photos

25 ans ?
La vraie date anniversaire serait en décembre 2024, mais c'est trop proche et peu pratique 
(vacances, fêtes) : on se met d'accord  pour reporter au printemps.

Cela aurait été bien à la Générale !

Il n’y a pas de problème de budget.
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Est-ce qu'on annule la Générale ?
On garde le 09/11 pour la dernière fois, on annule le 14/12.

On vient le 23/11, le 07/12 et le 21/12 à B17.

Actions proches suite AG : Olivier propose de faire faire une 1ère réunion de CA le 26/10 à la fin de
la permanence pour valider le compte-rendu : OK.

Fin de l'AG à 18h05.
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Compte de résultat 2023-2024
Total Compte Caisse Livret

Solde au 01/10/23 4 734,68 € 1 182,74 € 131,30 € 3 420,64 €

Produits

Virement caisse vers compte 200,00 € 200,00 €

Virement caisse vers livret 400,00 € 400,00 €

Adhésions 1 401,00 € 735,00 € 666,00 €

Dons 0,00 €

Autres produits financiers (intérêts) 10,31 € 10,31 €

Ventes 0,00 €

Assurance (remboursement) 0,00 € 0,00 €

Total des produits 2 011,31 € 935,00 € 666,00 € 410,31 €

Charges

Virement caisse vers compte 200,00 € 200,00 €

Virement caisse vers livret 400,00 € 400,00 €

Cotisations (APRIL + B17) 130,00 € 130,00 €

Dons 0,00 € 0,00 €

Frais de réception 94,75 € 94,75 €

Frais de communication 10,90 € 10,90 €

Frais de déplacement 26,00 € 26,00 €

 B17- Participation aux frais 600,00 € 600,00 €

Achats (informatique) 0,00 €

Achats (OVH) 120,71 € 120,71 €

Achats (mobilier) 0,00 €

Prime d'assurance 213,07 € 213,07 €

Services bancaires 64,77 € 64,77 €

Total des charges 1 860,20 € 1 007,84 € 852,36 € 0,00 €

Résultat (produits-charges) 4 885,79 € 1 109,90 € -55,06 € 3 830,95 €

Bilan au 30/09/2024 151,11 € -72,84 € -186,36 € 410,31 €
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